

Presentación

Los volúmenes decimoséptimo y decimoctavo de Cuadernos de Geología Ibérica reúnen, aproximadamente, la mitad de los trabajos presentados como comunicaciones en el III Coloquio del Cretácico de España. Este tercer coloquio se celebró en la ciudad de Morella, en el mes de septiembre de 1991. La celebración en esta ciudad de la montaña castellonense, capital de la comarca de Els Ports, se acordó en la asamblea del Grupo Español del Mesozoico que tuvo lugar en Logroño en septiembre de 1988.

Este tercer coloquio forma parte del ciclo de coloquios que cada tres años organiza el Grupo Español del Mesozoico con el objeto de tratar cuestiones relativas a los sistemas Triásico, Jurásico y Cretácico. El primer Coloquio del Cretácico se celebró en Barcelona y Tremp en 1973 y el segundo en Albacete en 1982. Entre ambos hubo un Symposium sobre el Cretácico de la Cordillera Ibérica que se organizó en 1974 en Cuenca.

Al tercer coloquio del Cretácico asistieron ciento veinte participantes que se refieren en la lista que se incluye en el volumen decimoséptimo. Se presentaron sesenta y tres trabajos en total, cincuenta y siete comunicaciones orales y seis por panel. De estas comunicaciones, ocho fueron sobre rocas y minerales industriales, seis de Geología estructural y Geofísica, siete de Sedimentología, veintitrés de Estratigrafía y Paleogeografía y diecinueve de Paleontología y Biostratigrafía. El peso específico del coloquio gravitó, con las dos terceras partes de las comunicaciones, sobre los temas de Estratigrafía y Paleogeografía y Paleontología y Biostratigrafía. Pero a pesar de esta marcada mayoría, merece destacarse igualmente la presencia de la tercera parte del total de las comunicaciones dedicadas a los temas, no menos importantes, de minerales y rocas industriales, Sedimentología y Geología estructural y Geofísica de los materiales cretácicos.

Este volumen contiene catorce de los trabajos presentados como comunicaciones.

Finalmente, en nombre del Comité Organizador, quiero expresar nuestro reconocimiento a la entidad organizadora de este coloquio y también a todas las entidades que han colaborado de algún modo para que fuera posible su realización. De manera especial, estoy obligado a agradecer la ayuda y colaboración prestadas por las autoridades y organismos de Morella y de la comarca de Els Ports, que en todo momento dieron su máximo apoyo a la celebración de este coloquio del Cretácico en Morella.

Ramón SALAS
Presidente del Comité Organizador del Coloquio